

LA ÚLTIMA HORA

EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XXI—Número 7.241

Palma de Mallorca, Lunes 18 de Mayo de 1914

EDICIÓN DE LA MAÑANA

La huelga marítima

Para Barcelona

Después de repetidas conferencias con sus compañeros que se hallan en Palma y de haber comunicado por telégrafo con los que están en Barcelona, el capitán señor Rigo y el maquinista señor Fiol el sábado por la noche salieron para la ciudad condal. Iban a definir la actitud que seguirían en el conflicto.

Ayer, domingo, a primera hora interrogamos a los capitanes señores Bennisar y Orell «quienes no sabían nada».

Uno de los varios oficiales que acompañaban a los nombrados capitanes nos dijeron «que esperaban con gran interés las noticias telegráficas que puedan llegar de Barcelona.»

En el despacho de la «Islaña»

A las nueve y media de la mañana estuvimos en el despacho de la Dirección de la «Islaña». Hablamos con el señor Simó. Nos informó que el sábado por la noche sostuvieron una conferencia telegráfica con el representante de la Compañía en Barcelona señor Galmés. El señor Galmés les comunicó sus impresiones respecto al conflicto.

Les enteró dicho representante que en Barcelona, entre los huelguistas, reinaba bastante excitación. La Federación desea a toda costa que continúe la huelga y al efecto se practican intensos trabajos.

Durante el día de anteayer—añadió el señor Galmés—habían desembarcado las tripulaciones de unos 20 buques.

Dijo además que el presidente del comité de huelga había sido arrestado en la Caseta de los Prácticos por orden de la autoridad de Marina.

El Sr. Simó dio instrucciones al señor Galmés tanto para el caso que las tripulaciones de los vapores de la «Islaña» desembarcaran como si se decidían a continuar al servicio de la «Islaña».

El nombrado Director naviero nos ha dicho que el comandante del «Rey Jaime II» llegó ayer mañana de Barcelona le había dado parecidas impresiones a las del señor Galmés. Además le enteró de que el «Rey Jaime I» llegó ayer mañana al mando de su capitán don Ricardo Terrasa había cambiado ayer de fondeadero como medida de previsión caso que la tripulación desembarcara.

Esperaba el Sr. Simó a dicha hora recibir noticias de Barcelona.

Movimiento de buques

Ayer mañana llegó procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime II».

Al mediodía salió para Ibiza y Alicante el vapor «Cataluña».

Desde Alcudia salieron ayer noche, domingo, para Barcelona el vapor «Mahón» y para Ciudadela el vapor «Ciudadela».

Estos dos buques embarcaron la correspondencia que desde Palma les fué remitida en el tren de las dos tarde.

A las seis de la tarde de ayer salieron del puerto de Barcelona los vapores de la «Islaña» *Rey Jaime I* al mando del capitán de corbeta Sr. Ossorio, *Miramar*, mandado por el Sr. Quijano que salió en el vapor *Islaño* y el *Luis* al mando del Sr. Reig, los cuales han llegado esta mañana.

Por telégrafo

El cumpleaños del Rey

Colgaduras.—Recepción en Palacio.— Los oficiales.—Discursos.

Madrid 18 (2 t.)

Con motivo de ser hoy el cumpleaños del Rey la Corte viste de gala, y en los edificios penden colgaduras y ondea el pabellón nacional.

El Monarca oyó misa haciendo la tradicional ofrenda de monedas.

Toda la familia real estuvo en Palacio, para felicitarle.

Las comisiones del Senado y del Congreso, durante la recepción, fueron a Palacio y leyeron los acostumbrados discursos felicitando al Rey y haciendo extensiva la felicita-

ción a la familia real, señalando las simpatías que al Monarca, se tiene, simpatías que acrecientan cada vez más debido a la madurez de su juicio y de su bondad, haciendo votos por su salud y por la de la real familia.

S. M. el Rey les contestó agradeciendo la felicitación y la adhesión, añadiendo que su mayor empeño se cifra en colaborar con los cuerpos colegisladores para preparar a la nación en percibir un porvenir lisonjero, que le dan derecho a esperar sus glorias pasadas y presentes esfuerzos.

La política

El debate sobre Marruecos

Madrid 17 (11 m.)

Según «El Imparcial» el jefe del Gobierno desea que el debate sobre Marruecos no se complique envolviéndolo con otros asuntos.

Los demás ministros son de igual opinión estimando que es de tal gravedad y urgencia resolver el problema, que el Gobierno facilitará cuanto pueda la discusión, sin desviarla ni confundirla con otras cuestiones; sin embargo, las minorías creen que el debate el verdaderamente político.

Actitud del Sr. Maura

El señor Maura continuará retraído hasta que termine el debate sobre Marruecos acudiendo al Congreso tan pronto como se inicie el debate general.

Su discurso será de la afirmación de sus doctrinas, sin dejar de aceptar las derivaciones que origine su intervención.

Carta de Maura

«A B C» publica una carta que ha dirigido el Sr. Maura a un Centro maurista, en la cual se lee:

«Estoy principalmente atento a mi deber para cumplirlo en la forma y momento que considere de mayor eficacia para mi país»

Habla el Ministro de la Gobernación
Madrid 17 (2 t.)

El Ministro de la Gobernación ha recibido a los periodistas, facilitándoles los telegramas oficiales de provincias, entre ellos uno de Bejar, en donde se dice que ayer hubo un motín de mujeres habiéndose restablecido la tranquilidad.

Dijo a los periodistas que el señor Dato, este mediodía había celebrado una conferencia con la comisión de marinos para ver la forma de solucionar la huelga.

De la guerra de Africa

Sobre la agresión de ayer

Madrid 17 (11 m.)

Melilla.—Sigue reinando tranquilidad; no ha vuelto a sonar ningún tiro en todas las posiciones.

La agresión de ayer obedece a que los indígenas del interior viendo que se tomaba un punto y que se les hacía imposible dedicarse a la piratería decidieron ver si daban un golpe de mano antes de que se fortificaran las posiciones.

Se han recogido bastantes cadáveres de moros.

Han ingresado en el hospital el comandante Riquelme y un soldado de las indígenas heridos anteayer.

Ocupación de Assy

Telegrafían de Uxda diciendo que en la orilla del Muluya española, las tropas del general Jordana, reconcentradas en Zaio, ocuparon, sin combatir, el poblado de Assyerkane, que repartirá gran ventaja, quedando así asegurada toda aquella región del Muluya.

Más noticias.—Intento de tiroteo.—Ataque a nuestras posiciones.

Madrid 17 (2 t.)

Los habitantes de Ulad Adain que se distinguen por la rebeldía intentaron tirotear el poblado que habita una familia indígena.

La octava día de las posiciones acudieron persiguiendo al anemigo ocho kilómetros.

El comandante general ha recibido una confidencia diciendo que los revoltosos atacaron hoy nuevas posiciones.

Los muertos de los moros

Se ha efectuado un reconocimiento en los alrededores de las posiciones recién ocupadas, no habiendo ocurrido novedad.

En el combate último los Benibuyagis tu-

vieron 15 muertos y 30 heridos, entre los cuales figuran ocho prestigiosos jefes de las cábilas.

Los indígenas, no obstante decirles que no eran necesarios sus servicios insistieron en pelear con nuestras tropas y lo hicieron varias tribus de Benisidel, incluso las de la orilla izquierda del Kert.

La huelga marítima

La situación es difícil

Madrid 17 (2 t.)

Valencia.—La huelga marítima ha creado una situación difícilísima a los trabajadores del muelle.

En la actualidad existen aquí amarradas 30 barcas repletas de mercancías, por no haber quien las descargue.

Asamblea magna

Huelva.—En la Cámara de Comercio se ha celebrado una asamblea magna de unión gremial para tratar de la huelga marítima, que ha creado una situación difícil hasta tal punto, que llegan a escasear los artículos de primera necesidad y que obligan al paro forzado de los obreros de la bahía.

Se ha acordado telegrafiar al Presidente del Consejo de Ministros y al ministro de Marina solicitando maquinistas navales para embarcar en los buques y se nombre una comisión para que visite al Gobernador para que gestione en el mismo sentido.

Los navieros intransigentes

El Sr. Dato no recibió a los periodistas; en su lugar lo hizo el Subsecretario.

Les dijo que el Sr. Dato le había llamado por teléfono para comunicarle que estaba conferenciando con los navieros quienes mantienen todos sus respectivos puntos de intransigencia.

Dijo que volvería a conferenciar con ellos para hallar una solución.

Contestando a un telegrama

Madrid 17 (11 m.)

Bilbao.—Los marinos han contestado al señor Dato, negándose a tratar con la Junta de Defensa Patronal; lo harán con la Asociación de Navieros.

Han pedido al Gobernador que ponga en libertad a 4 huelguistas que volcaron a un coche que conducía tripulantes esquirols.

Despidiendo compañeros.—Todos entregan sus títulos.

Sevilla.—Los huelguistas se reunían, acudiendo después a la estación para despedir a sus compañeros que marchan a sus casas.

Todos entregaron al representante del Fomento Náutico de Barcelona sus títulos.

Tripulaciones despedidas.—Tripulación silbada.

Gijón.—Hoy quedan despedidas todas las tripulaciones de los buques.

Los oficiales han devuelto sus títulos.

La tripulación del *Antonio López* que fué silbada ayer, hoy abandona el buque.

Otra silba a un buque

Gijón.—Al anoecer de ayer entró el vaporcito *Antonio López*.

Más de 2.000 personas agrupadas en los muelles silbaron estrepitosamente, lanzando e intentando asaltarlo.

Lo impidió la autoridad de Marina.

Los huelguistas se muestran excitadísimos.

El golpe decisivo, se prepara

Bilbao.—A última hora de la madrugada se reciben noticias. Dicen que la Federación náutica ha conferenciado con la Junta Directiva de la sección vizcaína de ferroviarios para tratar de dar el golpe decisivo con la declaración de huelga de mar y tierra, sino se soluciona el conflicto conforme lo desean los marinos.

Los ministros conferencian.—Pidiendo datos e impresiones.

Madrid 17 (2 t.)

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha conferenciado telefónicamente con el de Marina señor Miranda sobre el pleito de los marinos mercantes.

A consecuencia de dicha conferencia el señor Miranda ha telegrafiado a Barcelona pidiendo datos e impresiones.

En el Ministerio de Marina se tienen impresiones pesimistas acerca del conflicto.

Ecos varios

Infante ascendido

Madrid 17 (1 m.)

El «Diario Oficial» publica el ascenso a capitán del Infante D. Alfonso.

También inserta todo lo demás de la firma de ayer.

Balance del Banco

En el balance del Banco de España ha aumentado el oro en 2.465.148 pesetas, y la plata en 3.675.043 pesetas.

Los billetes han disminuido en 9.246.100 pesetas.

Banquete de gala

Paris.—El Presidente de la república Mr. Poincaré ha ofrecido anoche un banquete de gala a los soberanos daneses.

Asistieron el Gobierno, los presidentes de las Cámaras y el cuerpo diplomático.

Los brindis que se pronunciaron fueron cordiales entre el Rey y el Presidente.

Huelga de panaderos

Madrid 17 (2 t.)

Valladolid.—Se ha planteado oficialmente la huelga de panaderos.

Esta noche no se fabricará.

En el Hospicio y en la Administración militar se fabricará.

El Obispo de Jaca

Valladolid.—Ha llegado a esta el Obispo de Jaca, siendo recibido por las autoridades y corporaciones.

Asuntos de Baleares

Presupuesto de guerra

Madrid 17 (2 t.)

En el «Diario Oficial» de hoy se publican los presupuestos de 78.200 pesetas, 47.830 id. y 3.320 pts. para las reparaciones de los edificios de guerra de Palma, Ibiza y Cabrera, respectivamente.

Destino

Se publica también una Real orden destinando al oficial primero auxiliar de oficinas militares D. Restituto Fraile, ascendido, de la Capitanía general de Baleares a la misma, con la plaza de oficial segundo.

FABRA

Obras nuevas

La literatura francesa moderna, el Naturalismo, por Pedro Bazán, 4 pesetas.

A la moderna, por F. Acebal, 2'50 id.

Ciénaga florida, por Rachilde, 3'50 id.

Los Españoles en la revolución francesa, por M. S. Oliver, 3 50 id.

El Triunfo, por A. Insúa, 1 id.

La Cizaña, Aire de fuera, Porque sí, por M. Linares Rivas, 3'50 id.

La revolución francesa y la psicología de las revoluciones, por G. le Bon, 2'50 id.

Manual práctico de correspondencia, por R. Aparici, 2 id.

El Teatro pur dentro, por F. Florez, 2 id.

Corona Mexicana, por el P. Diego L. de Metzenna, 7'50 id.

El pícaro oficio, por J. Belda, 3'50 id.

La esfinge Maragata, por Concha Espina, 3'50 id.

Abea-Humeya, por F. Villaspesa, 4 id.

Política de Fandango y Gobierno de Castañuelas, por L. A. de Olmet, 2 tomos, 7 pts.

Serenidad, por Amadeo Nerro, 3'50 id.

De venta en la Librería Tous

REVISTAS

A B C, Nuevo Mundo, Mundo Gráfico, Blanco y Negro,

La Esfera, Gran Mundo

y otras se hallan en venta en la Librería de J. Tous.

Espectáculos

Lírico.—Cine y atracciones.

Éxito de las notables atracciones

Pilar y Corinto y La Troyana

Entrada general, 20 céntimos.

Baleár.—Cine y atracciones.

La Protectora—Sesiones de Cine.

Obreros Católicos—Función de cine.

Teatro Victoria—Funciones de cine.

La Revista

Esta revista se publica mensualmente y contiene artículos de interés general, estudios científicos, reseñas de libros, noticias de actualidad y crónicas de viajes. Su objetivo es proporcionar a los lectores una visión amplia y actualizada de los acontecimientos mundiales y de los avances en diversas disciplinas.

Los artículos están escritos por autores reconocidos en su campo, quienes aportan perspectivas únicas y análisis rigurosos. Además, se incluyen entrevistas con expertos y reportajes de primera mano de zonas de conflicto o de gran relevancia social.

La revista también ofrece una sección de libros, donde se presentan críticas constructivas y recomendaciones de lecturas de interés. Asimismo, se dedica espacio a la cultura, el arte y el deporte, reflejando la diversidad de intereses de nuestra comunidad.

En cada número, los lectores encontrarán información valiosa y oportuna que les ayudará a comprender mejor el mundo que nos rodea. Nos comprometemos a mantener un alto nivel de calidad y a ser una fuente confiable de información para todos.

Para suscripciones o más información, contacte con nuestro departamento de ventas. También puede seguirnos en nuestras redes sociales para estar al tanto de los últimos números y artículos destacados.

¡Bienvenidos a la Revista! Esperamos que disfruten de cada número y encuentren en él el contenido que necesitan para seguir aprendiendo y creciendo.

El mundo está cambiando rápidamente y es esencial mantenerse al día de los últimos acontecimientos. Esta revista ofrece una cobertura exhaustiva de las noticias más importantes de todo el mundo, desde la política internacional hasta los avances tecnológicos.

Nuestros reportajes de campo nos llevan a las zonas más remotas del planeta, permitiéndonos ofrecer una perspectiva única de los problemas globales y de las luchas de los pueblos por la justicia y la libertad.

Además, la revista incluye una amplia variedad de artículos de opinión y análisis que permiten a los lectores formar su propia opinión sobre los temas más relevantes de la actualidad.

Con un enfoque equilibrado y objetivo, esta revista se compromete a informar a los lectores de manera honesta y transparente. Nos esforzamos por ser una voz que promueva el diálogo y el entendimiento mutuo entre las diferentes culturas y naciones.

Si desea recibir esta revista en su domicilio, envíenos un correo electrónico o llámenos al número de teléfono que aparece en la página de contacto. ¡Queremos que sea parte de nuestra comunidad de lectores!

¡Gracias por su interés y apoyo! Juntos podemos hacer del mundo un lugar mejor.

El mundo está cambiando rápidamente y es esencial mantenerse al día de los últimos acontecimientos. Esta revista ofrece una cobertura exhaustiva de las noticias más importantes de todo el mundo, desde la política internacional hasta los avances tecnológicos.

Nuestros reportajes de campo nos llevan a las zonas más remotas del planeta, permitiéndonos ofrecer una perspectiva única de los problemas globales y de las luchas de los pueblos por la justicia y la libertad.

Además, la revista incluye una amplia variedad de artículos de opinión y análisis que permiten a los lectores formar su propia opinión sobre los temas más relevantes de la actualidad.

Con un enfoque equilibrado y objetivo, esta revista se compromete a informar a los lectores de manera honesta y transparente. Nos esforzamos por ser una voz que promueva el diálogo y el entendimiento mutuo entre las diferentes culturas y naciones.

Si desea recibir esta revista en su domicilio, envíenos un correo electrónico o llámenos al número de teléfono que aparece en la página de contacto. ¡Queremos que sea parte de nuestra comunidad de lectores!

¡Gracias por su interés y apoyo! Juntos podemos hacer del mundo un lugar mejor.

El mundo está cambiando rápidamente y es esencial mantenerse al día de los últimos acontecimientos. Esta revista ofrece una cobertura exhaustiva de las noticias más importantes de todo el mundo, desde la política internacional hasta los avances tecnológicos.

Nuestros reportajes de campo nos llevan a las zonas más remotas del planeta, permitiéndonos ofrecer una perspectiva única de los problemas globales y de las luchas de los pueblos por la justicia y la libertad.

Además, la revista incluye una amplia variedad de artículos de opinión y análisis que permiten a los lectores formar su propia opinión sobre los temas más relevantes de la actualidad.

Con un enfoque equilibrado y objetivo, esta revista se compromete a informar a los lectores de manera honesta y transparente. Nos esforzamos por ser una voz que promueva el diálogo y el entendimiento mutuo entre las diferentes culturas y naciones.

Si desea recibir esta revista en su domicilio, envíenos un correo electrónico o llámenos al número de teléfono que aparece en la página de contacto. ¡Queremos que sea parte de nuestra comunidad de lectores!

¡Gracias por su interés y apoyo! Juntos podemos hacer del mundo un lugar mejor.